
   

 

 

 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 

Provincia di Palermo 

 

COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

N. 14 del Registro 

 

DATA: 10.03.2015 

OGGETTO: O.d.G. n.9 del 4.03.2015 del 

cons.Finocchiaro Camillo primo firmatario “Situazione 

scuole”. 

 

 

L’anno duemilaquindici, il giorno dieci del  mese di marzo, dalle ore 16,00 circa, nel Palazzo di 

Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta straordinaria ed urgente per trattare gli 

argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio 

comunale n. 12600 del -9 fmarzo 2015,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali. 

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  

Consiglieri in carica   n° 30 

 

All’appello  nominale, alle ore 16.20,  risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x

2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x

3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x

4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x

4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x

6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x

7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x

8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x

9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x

11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x

12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x

13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x

14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x

15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 

Consiglieri presenti  n.22          Consiglieri assenti n. 08 

 

Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza il Presidente del Consiglio 

comunale Claudia Clemente. 

Assiste il Vice Segretario Generale, dott. Costantino Di Salvo.  



 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 

Provincia di Palermo 

                                               Verbale della seduta 

 

 

- Seduta straordinaria ed urgente del Consiglio comunale; 

 

- Adunanza  Pubblica; 

 

- Partecipa il Vice Segretario generale del Comune, dott. Costantino Di Salvo; 

 

- E’ presente per l’Amministrazione: Sindaco e gli assessori  Maria Laura Maggiore, Rosanna 

Balistreri, Fabio Atanasio;  

 

-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi  dell’art. 49 

dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 

Designati in qualità di scrutatori, giusto verbale n.13 dell’odierna seduta, i consiglieri: 

- Di Stefano Domenico 

- Finocchiaro Camillo 

-      Vella Maddalena 

 

Il Presidente pone in trattazione l’O.d.G. n.9 del 4.03.2015 del cons.Finocchiaro Camillo primo 

firmatario  avente ad oggetto “Situazione scuole”. Indi invita il proponente ad illustrarlo. 

 

Consigliere Finocchiaro Camillo: legge ed illustra l’O.d.G. (all.1). Evidenzia con molto stupore  

che per la scuola in bilancio era stato stanziata una cifra molto esigua, pertanto auspica che 

l’Amministrazione recuperi aumentandola. Conclude chiedendo all’assessore Balistreri cosa 

intende fare l’Amministrazione per avviare un controllo di tutte le scuole e garantire il diritto 

allo studio ai bambini. 

 

 Entra il consigliere Lo Galbo (presenti VENTITRE’). 

 

Consigliere Gargano Carmelo: - ordine dei lavori – ribadisce la necessità  di avere in aula i 

responsabili o persone a conoscenza dei fatti  e la documentazione richiesta perché ritiene 

che per affrontare questa tematica così importante bisogna avere cognizione di causa. 

Pertanto invita il Presidente ad attivarsi in merito anche per il prossimo punto. 

 Entra il consigliere Cirano (presenti VENTIQUATTRO). 

Il Presidente ribadisce che la dott.ssa Picciurro aveva già un appuntamento ma cercherà di 

arrivare in tempo, la dott.ssa Guttuso è in sede ed è disponibile ad essere presente non 

appena sarà chiamata in causa; per quanto riguarda la documentazione è stata richiesta 

alla dott.ssa Picciurro che l’ha trasmessa in parte all’assessore Atanasio tramite e - mail. Infine 

ricorda che in capigruppo si è deciso che sarebbe intervenuta prima l’Amministrazione 

anche formulandole delle domande. 



 

Esce il consigliere Di Stefano (presenti VENTITRE’). Entra  la dott.ssa Vittoria Casa dirigente 

scolastico delal scuola Cirincione. 

Consigliere Lo Galbo Maurizio: - ordine dei lavori - Ringrazia il dirigente scolastico dott.ssa Casa 

per la sua presenza in aula perché ritiene fondamentale ascoltarla in merito. Propone al 

Presidente di invitare anche un rappresentante dei genitori per sentire anche la loro opinione ed 

eventualmente qualche proposta. 

Consigliere Aiello Alba: - ordine dei lavori – polemizza con questo modo in cui si stanno 

svolgendo i lavori, specchio della passata politica,   che ritiene disorganizzati e poco attinenti al 

regolamento. Ricorda al Presidente che tra i consiglieri c’è un genitore di un alunno del 

Cirincione che è il consigliere Cirano ed un figlio di insegnante, pertanto,  si può dare ad essi la 

facoltà di intervenire in merito. 

A questo punto il Presidente  invita il consigliere D’Agati ad illustrare l’O.d.G. che ha presentato 

in aula e che dalla stessa è stato ritenuto conducente. 

Consigliere D’Agati Biagio: legge ed illustra l’O.d.G. (all.2). Spiega che il governo nazionale dà 

l’opportunità di usufruire di circa 900 milioni di euro per le strutture scolastiche di tutta Italia, 

auspica, pertanto, che l’Amministrazione presenti progetti entro fine aprile per poterne usufruire. 

Si augura che venga approvato il suo O.d.G. e critica l’operato dell’Amministrazione in merito 

alla consegna della scuola Puglisi ……(avviene un battibecco con il Sindaco)…..  

Il Consigliere D’Agati prosegue evidenziando che, anche se critico con l’Amministrazione, ha 

usato toni sereni quindi  esige rispetto dal primo cittadino anche se lo critica politicamente. 

A questo punto, si surriscaldano gli animi e si allontanano i consiglieri di opposizione, quindi  il 

Presidente sospende i lavori sono le 17.36. 

Sono usciti i consiglieri: Tripoli, Di Stefano, Amoroso, Rizzo, Gargano, Lo Galbo, D’Agati, Barone, 

Giammanco (presenti QUINDICI). 

 

Alle ore 18.05 si riprendono i lavori ed il Presidente, così come stabilito in capigruppo, concede la 

parola all’Amministrazione a cui verranno formulate delle domande da parte dei consiglieri che 

interverranno in deroga. 

 

Assessore Atanasio Fabio: Ringrazia tutti i presenti e chi segue da casa. Parla in merito alla 

documentazione richiesta di cui  non è in possesso dando le dovute spiegazioni e sottolineando 

che quanto era in suo possesso è stato portato in aula. Fa un racconto minuzioso di quanto 

accaduto alla scuola Cirincione evidenziando la vicinanza dell’Amministrazione nei confronti dei 

bambini coinvolti. Continua parlando di quanto si è predisposto dopo le relative verifiche da 

parte dei tecnici e dai vigili del fuoco. La prima cosa che ha fatto il Sindaco è stata 

un’ordinanza che chiudeva la scuola in maniera cautelativa per consentire le relative verifiche e 

ripristini a cui si sta già dando esecuzione. Continua dando altri chiarimenti prettamente tecnici. 

Riferisce che sono state fatte diverse riunioni di circolo in cui sono state illustrate, anche in 

presenza dei rappresentanti dei genitori, le operazioni poste in essere. In merito all’O.d.G. del 

consigliere D’Agati sottolinea che la volontà dell’Amministrazione è quella di porre in essere 

immediatamente e con fondi propri, per non attendere finanziamenti che non si sa quando 

arriveranno per potere fronteggiare le varie criticità, ma comunque, assicura che 

contemporaneamente si sta lavorando per il reperimento di fondi. Conclude sottolineando che 

si deve programmare bene, ancora con più forza e volontà, quelle che sono le annualità a 

seguire per i piani di manutenzione di edilizia scolastica. Infine si dichiara disponibile a rispondere 

ad ulteriori domande necessarie per la realizzazione degli interventi ad esclusivo vantaggio dei 

ragazzi che frequentano queste scuole. 

 

Dirigente scuola Cirincione, dott.ssa Vittoria Casa: Rivolge  il suo primo pensiero ai bambini ed al 

percorso da realizzare per il loro riavvicinamento e recupero psicologico. Vuole aggiungere a 

quanto detto dall’Assessore che la scuola assieme all’Amministrazione si è attivata fin dal primo 



momento affinché si ristabilisse la sicurezza nella scuola, ma ritiene che oltre alla sicurezza si 

deve garantire il diritto allo studio per questi bambini e, pertanto, si stanno valutando tutte le 

soluzioni possibili ed, allo stato attuale, con le criticità che presentano le scuole bagheresi, 

l’unica soluzione perseguibile è la scuola Bagnera con i doppi turni. Sottolinea che vuole la 

certezza che non si ripeta quanto successo ed, in qualità di dirigente, chiede, a tutela dei 

bambini, delle famiglie, dei docenti e del personale che vengano fatti i controlli accurati perché 

i bambini devono stare in un luogo sicuro perché la scuola è un luogo di vita. E’ disponibile a 

qualsiasi dialogo e collaborazione con i genitori perché i bambini vengono prima di ogni cosa. 

L’Amministrazione si è dimostrata molto vicina, non ci sono controparti, esorta a mettere da 

parte le polemiche, nessuno si aspettava quanto è successo ma da adulti si ha il dovere morale 

di riportare  serenità in città e nelle famiglie. Conclude evidenziando che in questo momento si 

deve essere comunità per costruire un futuro sereno per i nostri bambini auspicando che si possa 

verificare nel più breve tempo possibile.  

Assessore Balistreri Rosanna:  Risponde alle domande del consigliere Finocchiaro sulla situazione 

delle scuole a Bagheria riferendo che non è delle migliori ma si sta provvedendo a metterle in 

sicurezza almeno con interventi che garantiranno un’entrata sicura. Informa che sono stati messi, 

come voce di bilancio, circa 400.000,00 euro per la manutenzione nelle scuole che 

permetteranno una ristrutturazione questa estate ed, eventualmente, qualche intervento 

urgente se necessario. Si rammarica che spesso i primi tagli vengono fatti sulla cultura, sulle 

scuole e sulla sanità che invece sono settori che dovrebbero garantire la crescita e l’identità di 

ogni individuo all’interno della società. Evidenzia che l’Amministrazione però ha fin da subito 

lavorato affinchè la scuola potesse essere fruibile per i bambini. Si dispiace per l’inconveniente di 

essere ospiti di un’altra scuola per circa un mese ma la sicurezza va oltre rispetto ad ogni altra 

soluzione. 

Consigliere Cirano Massimo: interviene in qualità di consigliere e di genitore di bambini che 

frequentano il Cirincione che ha sempre ritenuto una delle scuole più sicure. E’ successo una 

cosa imprevedibile che nessuno poteva immaginare. Pertanto adesso gli viene il dubbio per la 

scuola Bagnera dato che risale allo stesso periodo della scuola Cirincione e per questo motivo 

ritiene che prima di portare lì i bambini  bisogna che ci si accerti delle condizioni della struttura. 

Infine chiede se, momentaneamente, è possibile mettere delle reti di protezione al Cirincione 

per evitare il disagio dei doppi turni in un altro istituto. 

Assessore Atanasio Fabio: risponde che se questa proposta è condivisa anche dal dirigente 

scolastico, domani stesso la può girare ai tecnici per verificare altri metodi e mettere in sicurezza 

i luoghi fino a quando si faranno i lavori. 

Consigliere Chiello Giuseppina: sostiene che il bene dei bambini di questa città viene prima di 

ogni altra cosa al di là del colore politico. Chiede all’assessore al bilancio quanti soldi nei passati 

bilanci erano stati previsti nella voce edilizia scolastica e come invece si sta muovendo l’attuale 

Amministrazione in tal senso. Chiede, altresì, di sapere chi ha votato tali bilanci. È molto 

arrabbiata perché vuole che non accada mai più quello che è successo e per questo chiede, 

in qualità di genitore, che l’Amministrazione  si attivi in tal senso anche se è sicura che già si sta 

attivando.  

Alle 18.43, rientrano i consiglieri Barone, D’Agati, Gargano, Lo Galbo, Rizzo, Aiello P., Tripoli 

(presenti VENTUNO). 

Assessore Maggiore M.L.: relaziona sugli stanziamenti negli anni pregressi per la manutenzione 

negli edifici scolastici. Infine riferisce che l’Amministrazione prevede di inserire rispetto alle entrate 

circa 300.000,00 euro. 

 Entrano i consiglieri Di Stefano e Amoroso (presenti VENTITRE’). 

Consigliere Rizzo Michele: definisce fuorviante l’intervento del consigliere Chiello Giuseppina 

perché non si può dire che soldi in bilancio non ce ne sono e quindi non si fanno i lavori di 

manutenzione nelle scuole, sostiene che  questo dimostra poco “acume materno”. 

Consigliere Maggiore Marco: sostiene che se oggi c’è un bilancio del 2012 la colpa non può 

essere data ne all’Amministrazione Cinque ne a questo Consiglio comunale. Cita il Comune di 



Pescara dove è accaduto un episodio simile a quello di Bagheria, dove il Sindaco è del PD e a 

cui esprime piena solidarietà perché un evento del genere non può essere preventivato ma 

certamente non si sa quando può accadere. Sui fondi nazionali ha molti dubbi perchè ritiene 

che 20.000.000,00 di euro per tutte le scuole italiane siano insufficienti e, dire che questa 

Amministrazione è incapace di intercettare fondi perché non ha gli agganci politici regionali e 

nazionali, lo definisce ridicolo. Pensa che dopo quello che è accaduto l’unica cosa da fare è 

una programmazione per gli anni futuri. Ha apprezzato moltissimo l’intervento del dirigente 

scolastico Vittoria Casa quando esorta ad essere tutti comunità intorno alla Città e non scadere  

nella lotta politica che in questo momento non serve a nessuno. Sta apprezzando molto il lavoro 

dell’Amministrazione di mettere in sicurezza la scuola ed esprime piena solidarietà ai genitori per 

il disagio che vivranno. L’ultimo pensiero va ai bambini che sono rimasti feriti. 

Consigliere Tripoli Filippo: prima di iniziare il suo intervento riferisce che ogni qualvolta i consiglieri 

di minoranza verranno offesi da parte di istituzioni di questo Comune usciranno dall’aula anche 

perché, il Presidente del Consiglio che dovrebbe essere il garante di tutta l’aula, non è 

superpartes. Sottolinea che la minoranza è rientrata in aula prima, per rispetto dei bambini, dei 

loro genitori e dei cittadini, e poi per assicurare il numero legale che mancava, a tal proposito si 

meraviglia che il Presidente non ha chiamato l’appello come è solito fare dopo ogni 

sospensione. In merito all’O.d.G. evidenzia che non ha sentito altro che additare la 

responsabilità al passato sulla mancata manutenzione scolastica, certamente è chiaro che il 

Sindaco e la giunta Cinque non hanno colpa di quanto successo, ma non è necessario 

discolparsi additando il passato. Evidenzia che oggi se avessimo avuto i dirigenti in aula, si 

sarebbe chiesto qual’era la situazione delle scuole e quella complessiva, ma i dirigenti non ci 

sono. Chiede di sapere se ci saranno i doppi turni o no perché è questo che vogliono sapere le 

mamme. Questa Amministrazione governa da sette mesi ed è stata votata per il cambiamento 

e ad oggi la città esige risposte. E’ d’accordo con l’O.d.G. presentato dal consigliere d’Agati 

che va nella direzione di reperire fondi, anche se ha dubbi sull’esistenza di un ufficio 

progettazione, e coglie l’occasione per chiedere quando riaprirà la scuola Puglisi perché a 

dicembre è stato detto ai cittadini che sarebbe stata consegnata a gennaio e siamo a marzo. 

Sottolinea che la minoranza vuole dialogare, nonostante le offese ricevute,  perché ha a cuore 

la città e chiede che non si facciano i doppi turni, che si riapra la scuola Puglisi e la 

collaborazione sui temi che preoccupano al città.  

 Entrano i consiglieri Castelli e Ventimiglia (presenti VENTICINQUE). 

Assessore Balistreri: risponde alle varie domande. Sui doppi turni informa che si è cercato in tutti i 

modi di ovviare a questo problema ma se si deve mettere in sicurezza tutta la scuola occorrono 

30 aule che non sono disponibili in tutto il territorio. Al momento la certezza è che si faranno i 

doppi turni al Bagnera ma si sta valutando anche la proposta del cons.Cirano di mettere le reti. 

Assessore Atanasio Fabio: risponde sulla scuola Puglisi. Riferisce che i lavori sono terminati, è stato 

nominato il collaudatore tecnico amministrativo e domani mattina in un incontro con il preside 

Picciurro si deciderà su come e quando si riconsegnerà la scuola ai bambini. Si scusa con la 

cittadinanza del ritardo di due mesi per diversi imprevisti ma si è cercato di fare il possibile. 

Si sospende alle 19.33 per salvare il file 

Si riprendono i lavori alle 19.53. 

 

Consigliere Barone Angelo: prende le distanze dall’atteggiamento poco educato ed infantile 

che ha assunto l’Amministrazione poche ore fa. Voleva fare molte domande ma non alla 

politica, che in questo caso non va interrogata ma sgridata, ma ai dirigenti scolastici e comunali.  

Ricorda di avere sollecitato i sopralluoghi nelle scuole a settembre, sottolinea che la prevenzione 

al Comune costa zero perché dovrebbe essere fatta dai tecnici comunali prima dell’inizio delle 

lezioni anno per anno. Ad egli interessa la tutela dei bambini e questa nasce quando i tecnici 

del Comune, a costo zero, sotto imput della politica, va a controllare. Voleva chiedere al 

dirigente se ci sono delle figure professionali predisposte alla sicurezza e se le leggi che la 

regolano è applicata correttamente. Afferma che la sicurezza non è prorogabile e non può 

essere calendarizzata. Sostiene che questa Amministrazione mostra gravi mancanze nella 



gestione della città perché si va sempre più giù. Evidenzia che spesso si dice che la colpa è 

degli uffici e dei dirigenti non comprende pertanto perché la politica non prende 

provvedimenti. Auspica solamente che questa tragedia sfiorata possa servire da monito a 

spingere l’Amministrazione ad aprire gli occhi, ad aprire le orecchie e a guardare la città, a 

trovare i fondi per programmare le priorità . 

Consigliere Lo Galbo Maurizio: stigmatizza il comportamento scurrile del Sindaco nei confronti di 

un consigliere comunale. Sostiene che il Presidente del Consiglio non è imparziale e si sente 

offeso dal suo comportamento e dal suo modo di agire. Esprime solidarietà ai bambini feriti ma è 

convinto che oggi non si stia facendo un lavoro serio e chiaro così come aveva chiesto all’inizio 

della seduta chiedendo la documentazione e la presenza di quelle figure professionali 

necessarie per la trattazione dell’argomento. Elenca tutta la documentazione che aveva 

richiesto. Sostiene, pertanto, che si sta celebrando un consiglio di facciata perché non c’è 

niente di concreto. Legge parte del programma del M5S sull’edilizia e sull’urbanistica per far 

notare che questo non è stato assolutamente rispettato così come il resto. Conclude ribadendo 

che, non avendo avuto quanto aveva richiesto, rimane confuso su quello che si doveva trattare.  

 Entra il Segretario generale dott.Alessi e il dirigente dott.ssa Guttuso. 

Consigliere D’Agati Biagio: ringrazia i colleghi consiglieri per la solidarietà mostrata; ritiene che i 

termini usati dal Sindaco fanno fare brutta figura alla città perché lui è il primo cittadino e aldilà 

del confronto politico non si può permettere di mandare a quel paese un consigliere 

dimostrando di non avere capito ancora il suo ruolo. Avrebbe gradito un richiamo al Sindaco da 

parte della Presidenza per correttezza.  In merito all’argomento sostiene che gli interventi degli 

assessori, in parte, l’hanno lasciato molto perplesso. Parla del suo O.d.G. evidenziando che dà 

un indirizzo chiaro e cioè riuscire a captare dei finanziamenti facendo dei progetti e spera che 

l’Amministrazione ne abbia conoscenza ma di questo ha forti dubbi perché non ne ha parlato 

mai nessuno. Non trova una cosa positiva che abbia fatto questa Amministrazione; si augura 

che i 300.000,00 euro trovati per la manutenzione delle scuole siano reali e non come tutti i 

proclami fatti fino ad ora. Ritiene che il suo O.d.G. sia l’unico a risolvere i problemi e a creare 

uno staff che intercetti e non perda questi finanziamenti.  

 Esce il Segretario generale. Esce, altresì, il consigliere Finocchiaro (presenti 

VENTIQUATTRO). 

Consigliere Aiello Pietro: non vuole sfruttare il suo intervento per individuare di chi è la colpa di 

quanto successo, ma vuole comprendere quali sono le misure che l’Amministrazione intende 

adottare per porre un argine al problema sicurezza. Non vuole fare polemica ma sostiene 

che la bontà e l’importanza di questo consiglio comunale era legata alla presenza di tutte le 

figure dirigenziali e non solo quelle politiche, alla luce del fatto che spesso la parte politica ha 

preso le distanze ed escluso la propria responsabilità adducendo specifiche colpe alla parte 

dirigenziale in funzione della differenza di competenze. Fa rilevare, altresì, l‘assenza del 

Segretario generale che fa ben comprendere l’importanza che questa Presidenza ha nei 

confronti dell’istituzione di questo Consiglio comunale. In merito ai due O.d.G. preannuncia il 

suo voto favorevole perché vanno entrambi verso le stesse soluzioni, fa un appello generico 

che è quello di fare un serio piano sulla sicurezza per evitare il ripetersi di questi eventi; poi 

invita l’assessore a fare uno sforzo per cercare di evitare i doppi turni perché una strada 

impervia per le famiglie. Infine conclude invitando il Sindaco ad abbassare i toni e a chiedere 

scusa al consigliere D’Agati che sicuramente restituirebbe un po’ di serenità e dignità a 

quest’aula ed alla città. 

 Esce il consigliere Aiello Alba (presenti VENTITRE’). 

Consigliere Gargano Carmelo: rivolge il suo augurio ai bambini coinvolti in questo evento.  Fa 

un appunto sull’atteggiamento del Sindaco e lo invita a chiedere scusa soprattutto per la 

città. Evidenzia che gli unici documenti di cui è venuto in possesso sono: una determina del 

dirigente del secondo settore ed una relazione che definisce “elementare” dei vigili dei fuoco 

puntualizzando che invece non c’è la presenza delle persone che potevano dare qualche 

informazione in più. Ritiene non corretto che passi il messaggio che le amministrazioni 



precedenti non avevano a cuore i bambini perché in bilancio erano state destinate cifre 

esigue per le scuole e non comprende da dove verranno prese le 300.000,00 euro tanto 

menzionate dall’assessore Maggiore. Sui doppi turni al Bagnera ha molti dubbi su come 

saranno gestiti. Chiede chiarimenti sui lavori da eseguire in breve alla Cirincione e sui doppi 

turni. 

Assessore Balistreri Rosanna: Risponde sottolineando che non si vuole fare solo il rattoppo 

perché non metterebbe in sicurezza tutto lo stabile occorre quindi fare un’operazione più 

massiccia in tutto l’edificio. Parla dei lavori da fare entrando più nel tecnico. Riferisce di un 

incontro che sarà fatto domani con tutti i dirigenti scolastici in cui verrà stilato un 

cronoprogramma dove saranno messe le priorità per le quali non si possono aspettare i 

finanziamenti esterni mentre per gli interventi necessari ma non urgenti si farà una 

progettazione entro aprile. In merito ai tempi riferisce che ci vorrà almeno un mese per il 

pianterreno così si avrà la disponibilità di almeno 20 aule. Riferisce, altresì, che si è già previsto 

di fare i controlli al Bagnera, prima di effettuare i doppi turni,  perchè non ci si può permettere 

di sbagliare.  

Assessore Atanasio Fabio: dà ulteriori chiarimenti dal punto di vista tecnico. Sottolinea che se 

non ci sarà la massima sicurezza i bambini non rientreranno a scuola. In merito alla somma di 

circa 20.000,00, di cui si parla in determina, chiarisce che si tratta della somma reperibile per 

potere eseguire l’intervento in somma urgenza ed è stata tutta impegnata. 

Il consigliere Gargano Carmelo: conclude evidenziando che come al solito non ci saranno 

tempi certi sul rientro a scuola perché il mese menzionato dall’assessore Balistreri sarà un’altra 

promessa non mantenuta. 

Escono i consiglieri Maggiore Marco e Aiello P. (presenti VENTUNO). 

Consigliere Amoroso: legge l’art.43 del regolamento del Consiglio comunale. Interviene su 

quanto successo nella scuola Cirincione ed esprime solidarietà ai bambini e ai docenti. Parla 

della vicenda dei contrattisti ed invita il Sindaco a recarsi in compagnia dello stesso presso il 

Ministero degli interni con tutti i documenti necessari per dare una risoluzione al problema. 

Riferisce di un problema strutturale presso una classe della scuola materna Puglisi ed invita 

l’assessore Atanasio ad attenzionare la questione ed accertarsi della sicurezza della stessa. 

L’assessore Atanasio: risponde che domani stesso si accerterà in merito a quanto riferito dal 

consigliere Amoroso. 

Consigliere Aiello Romina: Si rammarica che si sono perse più di due ore per cavilli burocratici 

e politici. Parla degli ordini del giorni perché ritiene che questi sono i temi su cui si doveva 

intervenire e pertanto su questi si vuole attenere. Evidenzia che l’intento del M5S, con questo 

O.d.G., è quello di impegnare l’Amministrazione a verificare la sicurezza in tutte le scuole e 

mettere in atto un piano di manutenzione ordinaria. Chiede quindi se, rispetto a questo 

O.d.G., si sta approntando un piano per verificare la sicurezza di tutte le scuole di Bagheria. In 

merito all’utilizzo dei fondi ritiene lodevole l’intenzione dell’amministrazione di prevedere dei 

fondi nel bilancio 2015 per la manutenzione ordinaria delle scuole che spesso non è stata 

prevista. Infine chiede all’Amministrazione cosa intende fare in merito alla scuola Gramsci. 

 Entra il consigliere Scardina Valentina (presenti VENTIDUE) 

Sindaco Patrizio Cinque: premette che da quando si è insediato questo Consiglio comunale 

non ha perso neanche una seduta cercando di ascoltare tutti, rispettando sempre il ruolo del 

consigliere e la stessa cosa hanno fatto gli assessori. Fa un inciso sulla questione AMAP. 

Sottolinea che è disponibile al dialogare su cose, su proposte con tutto il Consiglio senza 

nessuna preclusione. Per quanti chiedevano sulla scuola Gramsci riferisce che si sono 

riesumati i fondi, si sta chiedendo la devoluzione del mutuo e si è ripresentato il progetto. In 

merito alle critiche che vengono fatte all’Amministrazione sul continuo citare il passato, 

puntualizza che né egli né i suoi assessori oggi lo hanno tirato in ballo.  

 Si allontana il Presidente che viene sostituito dal vicepresidente Lo Galbo (presenti 

VENTUNO). 



Assessore Maggiore: dà chiarimenti in merito alla vicenda dei contrattisti e agli ulteriori 

documenti richiesti dal Ministero puntualizzando che saranno trasmessi al massimo 

dopodomani. 

Consigliere Di Stefano Domenico: Il suo primo pensiero va ai bambini e ai docenti della scuola 

Cirincione e ringrazia la dott.ssa Casa per il contributo fornito all’aula.  Legge quanto 

contenuto nel programma del M.5.S. in merito alla scuola e puntualizza che quello che 

chiede, da cittadino bagherese, è attuare questo programma. Si rammarica che non ci sono 

i tecnici che potevano dare un ulteriore contributo e spera che, la loro assenza in aula 

quando richiesta, questo non si ripeta. Auspica che quanto detto dall’Amministrazione venga 

portato avanti e per questo vigilerà sull’operato della stessa. 

 Rientra il Presidente che riassume (presenti VENTIDUE). 

A questo punto il Presidente chiude la discussione generale e prima di passare alla votazione 

sostituisce lo scrutatore Finocchiaro, risultato assente, con il consigliere Chiello. 

Indi si pone in votazione, con l’assistenza degli scrutatori Di Stefano, Vella e Chiello, 

l’O.d.G. n.9 del 04/03/2015 del consigliere Finocchiaro “Situazione scuole” (all.1). 

Consigliere D’Agati Biagio: - per dichiarazione di voto – premette che l’opposizione ha 

cercato in tutti i modi di dialogare con l’Amministrazione e continuerà a farlo ma il Sindaco 

non si può permettere di trattare il Consiglio come è solito fare. In merito all’O.d.G. non può 

che essere favorevole. 

Consigliere Barone Angelo: favorevole. Vuole accogliere l’invito al dialogo del Sindaco e a tal 

proposito invita lo tesso a dare un segnale forte valutando il cambio della Presidenza perché 

ritiene che l’operato della stessa sia stato fallimentare. 

Consigliere Rizzo Michele: vuole prima di tutto esternare le sue scuse al consigliere Chiello se 

ha leso la sensibilità di mamma della stessa ma vuole evidenziare che il suo era un 

ragionamento prettamente politico. Chiede se all’inizio dell’anno scolastico è stato fatto una 

circolare sulla sicurezza delle scuole perché così si è solito fare in molti enti. Parla di un 

impinguo di circa 300.000,00 da parte dell’ex assessore Casa nel capitolo per la 

manutenzione scuole questo per far capire che non tutte le amministrazioni passate sono 

state deficitarie. Favorevole.  

Giammarresi Giuseppe: esprime voto favorevole ed invita l’aula ad una collaborazione 

serena non sui ruoli ma sugli argomenti 

 Entrano i consiglieri Aiello Alba e Finocchiaro (presenti VENTIQUATTRO)(non ammessi al 

voto). 

Consigliere Lo Galbo Maurizio: sostiene che oggi il tema era importantissimo ma la gestione 

dei lavori d’aula è stata lacunosa e non c’è stata la possibilità di avere le idee del tutto 

chiare, tuttavia  l’argomento non può che essere votato favorevolmente ma solo per buon 

senso. Favorevole. Accoglie di buon grado l’apertura del Sindaco al dialogo però bisogna 

che ognuno riconosca i propri ruoli e si comporti di conseguenza. 

 Entrano i consiglieri Aiello Alba ed il consigliere Finocchiaro (presenti VENTIQUATTRO). 

Consigliere Di Stefano Domenico: ringrazia il consigliere Finocchiaro per questo O.d.G. ed 

auspica un voto unanime favorevole. Infine invita l’Amministrazione ad essere celere in merito 

alla trasmissione della documentazione relativa  alla questione dei contrattisti.  

A questo punto il Presidente procede con la verifica del numero legale e all’appello 

nominale risultano presenti i seguenti VENTIQUATTRO consiglieri: Aiello A., Aiello R., Amoroso, 

Baiamonte, Barone, Bellante, Castelli, Chiello, Cirano, Clemente, D’Agati, D’Anna, Di Stefano, 

Finacchiaro, Gargano, Giammarresi, Lo Galbo, Maggiore M.L., Paladino, Rizzo, Scardina, 

Tripoli, Vella, Ventimiglia. 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 

    Consiglieri presenti    n.24 



    Consiglieri votanti   n.22 

    Consiglieri favorevoli   n.22 

Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio Comunale ha approvato all’unanimità 

l’O.d.G. n.9 del 04/03/2015 del consigliere Finocchiaro “Situazione scuole”. 

Si passa alla votazione dell’O.d.G presentato in aula dal consigliere D’Agati Biagio avente ad 

oggetto: “ Strutture scolastiche” (all.2). 

Si susseguono i seguenti interventi per dichiarazione di voto:  

Consigliere D’Agati: E’ sicuramente favorevole al suo O.d.G. e auspica che venga votato da 

tutta l’aula. Conclude dichiarandosi disponibile a continuare i lavori. 

Consigliere Di Stefano: ringrazia il consigliere D’Agati con cui si complimenta per questo 

O.d.G  e vota favorevole. 

Consigliere Lo Galbo: sottolinea i punti previsti nell’O.d.G. perché molto seri e per questo 

ringrazia il proponente. Vota favorevole. 

Consigliere Barone: anticipa il suo voto favorevole e ringrazia il consigliere D’Agati per 

l’apporto che dà nei consigli comunali con la presentazioni di O.d.G. sempre precisi e 

puntuali. 

Consigliere Barone: fa i complimenti al consigliere D’Agati e a tutto il consiglio comunale per 

questa seduta lunga ma proficua. E’ disponibile a qualsiasi collaborazione con 

l’Amministrazione per raggiungere obiettivi comuni. Favorevole. 

Consigliere D’Anna: ringrazia l’assessore Fabio Atanasio per aver passato questi ultimi giorni 

lavorando ininterrottamente per la problematica così come l’assessore Balistreri. Favorevole. 

Eseguita la votazione e accertato il seguente risultato:  

    Consiglieri presenti e votanti  n.24 

    Consiglieri favorevoli   n.24 

Il Presidente dichiara e proclama che il Consiglio Comunale ha approvato all’unanimità 

l’O.d.G presentato in aula dal consigliere D’Agati Biagio avente ad oggetto: “ Strutture 

scolastiche”. 

Alle ore 23.39 si sospende e si convoca la capigruppo. 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 23.57,  il Presidente comunica che si è deciso di sospendere i 

lavori ed aggiornarli a giovedì 12.03.2015 alle ore 10.00. 

Alle ore 23.58 si chiudono i lavori. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 









 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il vice Segretario comunale 

F.to Filippo M.  Tripoli  F.to Claudia Clemente          f.to  Costantino Di Salvo 
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ESECUTIVITA’ 

 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 

           Il Segretario Generale 
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